

**PROPUESTA
PARA LA GESTIÓN
DEL PARQUE
URBANO NUEVA
ISLETA**



PROPUESTA PARA LA GESTIÓN DEL PARQUE URBANO NUEVA ISLETA

La creación de este espacio viene a dar respuesta a unas reivindicaciones históricas de los vecinos del barrio de La Isleta, así como a las demandas de la comunidad educativa del centro escolar CEIP Galicia, que han visto la carencia y necesidad de un espacio público abierto cerca del colegio y en la zona alta de dicho entorno.

Es por ello que planteamos aquí la creación de una unidad de gestión encargada de realizar diferentes actividades encaminadas a dinamizar dicho espacio. En definitiva, se trata de dotar a la nueva infraestructura de un valor añadido. Al mero espacio abierto, le sumamos diversos aspectos culturales y sociales que enriquecerán la vida de los vecinos.

El objetivo final es conseguir que este nuevo espacio se convierta en el punto de referencia de La Isleta, en el que se articularán distintos proyectos donde confluyen dos vertientes principales: el colectivo de la tercera edad y la comunidad infantil. También se contempla la realización de actividades destinadas a las mujeres cuya franja de edad oscila entre los 50/60 años.

Estas propuestas se analizan desde varias perspectivas:

- Desde un punto de vista social: lugar de encuentro para personas mayores con actividades programadas para ellos. Alternativa de ocio para el público infantil. Aquí los padres tendrán un espacio diferente a los tradicionales parques infantiles, con una oferta de ocio lúdico y cultural inexistente en la zona. En tercer lugar, facilitar el ejercicio al aire libre para las mujeres con edades comprendidas entre los 50/60 años, con actividades dirigidas y de las que carecen actualmente
- Desde el punto de vista económico: las empresas locales pueden participar como patrocinadores en los diferentes eventos que se planteen y siempre que sean necesarios.
- Desde el punto de vista histórico: la ubicación de este parque propicia la difusión del conocimiento histórico y arqueológico de la zona. No sólo por el enclave natural en el que está situado, sino, porque además, sirve para tirar del hilo y potenciar el conocimiento histórico de uno de los barrios más importantes de la ciudad de Las Palmas.
- Desde el punto de vista artístico: La Isleta es un barrio que ha visto nacer a grandes personajes artísticos, así como la importancia que tienen las “casas terreras”, hacen que veamos factible la realización de eventos con esta temática.

Estos dos últimos puntos, los aunaremos bajo la premisa del patrimonio cultural, sobradamente presente en el barrio de La Isleta, en el que encontramos desde elementos puramente artísticos, así como aspectos históricos con la propia creación del barrio, aspectos etnográficos, tradición deportiva, etc

El público al que va destinado este proyecto se debe, sin duda, a su elevado volumen.

La población de la tercera edad tiene gran presencia en el barrio, sin que apenas encuentren espacios donde poder reunirse. Actualmente, cuentan con el centro de la tercera edad situado al lado

del centro de salud y un pequeño local en la calle Pérez Muñoz donde se dan clases de pintura y música, algunas asociaciones de vecinos, pero ningún espacio específico o cómodo para ellos.

En este nuevo espacio se podrán realizar actividades tales como:

- Juegos de petanca una vez en semana con torneos periódicos. Para facilitar el acceso y traslado se coordinará con guaguas municipales las salidas específicas para estos momentos de las líneas 20 y 41, de modo que las personas que vivan en la parte baja de La Isleta tengan todas las facilidades para asistir a estos eventos.
- Realización de exposiciones de las obras creadas en el centro de la Calle Pérez Muñoz. Se vería así recompensado el esfuerzo y la dedicación y tendrían un lugar donde enseñar el fruto de su trabajo.
- Facilitarles la realización de pequeños recitales de música.
- Clases de Tai Chi.

La población infantil es el segundo gran bloque al que van destinadas la mayor parte de las propuestas. Los padres de la zona nos vemos limitados en cuanto a la oferta cultural para niños y/o familias. Apenas se cuenta con dos parques infantiles El del Castillo de La Luz y el de La Plaza del Pueblo (Plaza España aún hoy para los vecinos), pero nada más en cuanto al ocio cultural. Es por eso que se hace necesaria y urge ampliar/crear esta oferta cultural ya que su presencia es nula.

Se proponen actividades como:

- Cuenta cuentos al aire libre
- Ciclo de cine infantil
- Diversos talleres que sean de su interés (a determinar)
- Participación en el huerto urbano

Uno de los aspectos importantes para este espacio, es potenciar la convivencia entre estos dos colectivos mayoritarios. Rara vez podemos ver ya a mayores y niños en el mismo entorno. Los parques infantiles, son exclusivamente para niños y sus acompañantes, y los mayores recurren a otro tipo de espacios diferenciados.

Este nuevo emplazamiento, se nos presenta como una oportunidad de oro para la coexistencia entre mayores y niños. Si tenemos a nuestros mayores paseando por las tardes o jugando a la petanca, mientras los niños corren y juegan, habremos conseguido nuestro objetivo.

En cuanto a las mujeres, se ha elegido esa franja de edad por ser también bastante numerosa en la zona. Muchas de ellas no trabajan fuera de casa y no hay oferta de actividades al aire libre en la zona alta de La Isleta. Este espacio serviría de complemento a otras actividades que puedan encontrar en la Plaza del Pueblo o en el Polideportivo Franchy Roca donde ya pueden realizar gimnasia, costura, etc.

Para este colectivo se propone:

- Tai Chi: de periodicidad a determinar, 1 o 2 veces por semanas. Actividad gratuita o con un precio simbólico como el resto de actividades nombradas anteriormente. Esta actividad física es imprescindible. Un alto porcentaje de mujeres en esta franja de edad sufren de fibromialgia. El Tai Chi puede suponerles un alivio emocional y físico, pero al mismo tiempo, necesitan un lugar donde se sientan cómodas, seguras, un entorno íntimo, y este nuevo espacio de la Nueva Isleta, sin duda, les ofrece esas condiciones. A todo ello le sumamos que se trata de un espacio al aire libre, y cercano a un entorno natural, lo cual lo hace mucho más especial.

Un aspecto interesante a tener en cuenta será la realización de actividades cruzadas donde puedan confluír las dos vertientes principales, de manera que puedan enriquecerse mutuamente: tradición oral.

Estas propuestas se podrán realizar a través de dos mecanismos diferentes:

1. Por un lado, la creación de una unidad gestora encargada de crear, planificar y coordinar las diferentes actividades que dependerá de la concejalía del ayuntamiento a la que corresponda.
2. La realización de proyectos individuales para llevar a cabo la realización de las actividades, ejemplo: “Evento inaugural del Parque Nueva Isleta”

Con esta propuesta lo que se pretende es el aprovechamiento real de esta nueva infraestructura a la que se dota al barrio. Mediante dichas propuestas mantenemos el flujo de visitantes, revalorizando el entorno, fomentando la cultura, la cooperación vecinal, el ocio en familiar, etc, pero sin duda, lo más importante, es asegurarse el continuo trasiego de personas de todo tipo y que no quede en el abandono y el olvido como tantos otros espacios públicos.

